

## INFORME DE GESTIÓN 2024

Estimados asambleístas:

Para el Órgano de Administración es muy grato poner a su consideración los resultados obtenidos por la gestión realizada en el período 2021 - 2025.

No sin antes mencionar que año a año la liga cumple oportunamente con el pago de los aportes a seguridad social y los demás exigidos por la ley. Adicionalmente, se cumple con todas las estipulaciones que tienen que ver con las normas de propiedad intelectual y derechos de autor.

Como lo mencionamos el pasado mes de diciembre, la idea es poder hacer una recopilación de cada uno de los logros y proyectos que este Órgano de Administración pudo llevar a cabo, resaltando que todos se hicieron buscando el beneficio de los deportistas afiliados a la liga. No olvidemos que para poder llevar a cabo estas realizaciones es indispensable contar con el aporte de cada deportista, de los clubes, de los entrenadores, de los jueces, de la Comisión Técnica, de Indeportes Antioquia, del Inder, gestores y técnicos de la bolera, de nuestra secretaria Mery Piedrahita, la contadora Ivon Deisy Gómez, la Revisora Fiscal Beatriz Cecilia Jaramillo, personal de aseo, los patrocinadores, medios de comunicación, Corporación los Paisitas y el trabajo incansable de los miembros del Órgano de Administración. A todos ellos mil y mil gracias.

Aun recordamos el inicio de nuestra administración, eran muchas las expectativas por tener una mejor liga, esperamos no haber defraudado, entendiendo que es imposible tener contento a todo el mundo y muy seguramente para varios fuimos un fracaso, para ellos nuestras disculpas y esperamos que ellos lo puedan hacer mejor, y para los que creyeron en nosotros y ven con buenos ojos lo que hemos hecho en estos casi 4 años, mil gracias por sus palabras de apoyo, esto es lo que nos motiva a seguir trabajando por ustedes.

Veamos:

Creación de “La Voz del deportista”, comité que se creó para escuchar las voces de los ocultos y de los inconformes, finalmente prefirieron seguir ocultos en los pasillos de la bolera y generar discordia y sembrar cizaña; afortunadamente sus palabras no alcanzaron a dañar la institucionalidad, pero si hicieron mucho daño.

Desde el primer año de gestión, nuestro interés se centró en poder reconocer los logros y triunfos de nuestros deportistas a nivel internacional y nacional, de ahí nació “La Noche de los Mejores”, programa que pudimos llevar a buen término durante los 4 años de gestión y en el cual reconocimos cada año lo mejor de lo nuestro. Este programa tuvo una inversión cercana a los \$40.000.000,00 en sus 4 años.

Ahora recordemos el plan de apoyo para todos los deportistas que han alcanzado cupo en las distintas categorías de las selecciones Colombia, todos ellos (as) no pagan ningún evento de los que jueguen en el respectivo año. En el año 2024 fueron 6 deportistas y para el año 2025 estamos apoyando con este beneficio del 100% a 13 deportistas que integraron las distintas selecciones Colombia. El programa a la fecha tiene una inversión de aproximadamente \$20.000.000,00.

Otro programa de gran relevancia es el “PLAN SEMILLA”, inicialmente fueron 12 jóvenes promesas que esperamos puedan llegar tan lejos como ellos quieran, con trabajo, disciplina y pasión por el bolo; hoy el programa se extendido a 16 deportistas que gozan de amplios beneficios en los diferentes eventos de la liga; se estima que en este programa la liga invierte aproximadamente \$19.000.000,00 al año, pero bien vale la pena, ellos son nuestra reserva deportiva y muy posiblemente nuestros deportistas élite en un futuro cercano.

En el año 2022 se apoyaron varios deportistas élite en su selectivo, con una inversión cercana de \$6.000.000,00 y para el año 2023 se apoyaron 27 deportistas con \$500.000,00 a cada uno para su participación en los diferentes selectivos nacionales, el total de la inversión que hizo nuestra liga fue de \$13.500.000,00, algo nunca visto en ninguna liga del país.

Desde el año 2024 hemos logrado conseguir el patrocinio para nuestras camisetas de la selección Antioquia con Comfenalco, agradecemos el contacto de la Sra. Luz Stella Gómez. El aporte fue de \$7.000.000,00.

Referente a los apoyos recibidos por Indeportes Antioquia, vale la pena mencionar que en el año 2023, se logró el mayor apoyo económico recibido por la liga en toda su existencia, dicho valor fue por \$300.000.000,00, de allí las diferentes actividades que se pudieron realizar con los deportistas élite, quienes tuvieron la oportunidad de participar en distintos torneos internacionales en Estados Unidos, México, Suecia y Colombia, igual se llevó a cabo una preparación con el entrenador Andrés Gómez en la ciudad de Miami y una corta concentración con la Psicóloga Betsy Ocampo en la ciudad de Armenia, además de la implementación deportiva entregada a los deportistas.

Igual para el año 2024, se logró de Indeportes Antioquia un apoyo bastante significativo de \$90.000.000,00 lo que nos permitió comprar el Specto Go, herramienta que ya fue puesta en funcionamiento y que está siendo utilizada por los distintos deportistas de la liga. Es importante aclarar que la liga debió hacer los trámites de nacionalización, pago de IVA y transporte, lo que nos llevó a invertir \$19.500.000,00 adicionales. Esto nos coloca a la vanguardia de las mejores ligas del país en cuanto a recursos invertidos en tecnología de punta. Para poder poner en funcionamiento el Specto Go debimos hacer algunos ajustes internos y contratar una buena señal de internet.

Otro trabajo importante que se hizo por solicitud de muchos de ustedes, fue el cambio de la página web de la liga, los resultados saltan a la vista de todos; consideramos se logró hacer un cambio significativo y agradable a la vista, con información detallada y ajustada a la realidad de los acontecimientos del diario acontecer de la liga y sus deportistas. La inversión realizada para lograr tener la página fue de \$3.000.000,00. Igual cada año se deben hacer algunos ajustes para mantenerla en óptimas condiciones.

No olvidar que desde que este Órgano de Administración se posesionó, se determinó que la cuota anual de sostenimiento de la Federación sea asumida por la liga; valor que antes pagaban los clubes proporcionalmente. Hoy este valor es de \$2.847.000,00.

Para el año 2025, nuestra liga tuvo nuevamente la oportunidad de realizar el Festival de Festivales por tercer año consecutivo, en promedio con una asistencia de 70 niños de varios departamentos, gracias al esfuerzo de todos, hemos logrado mantenernos en el mayor evento juvenil del país que este año albergó más de 9.000 niños en la ciudad de Medellín. De este evento a la liga cada año le quedan aproximadamente unos 5 niños en las categorías Sub 12 y Sub 14.

Resultado de esto, en el año 2024 tuvimos una participación récord en el Campeonato Nacional de menores en la ciudad de Armenia con el envío de 15 niños con todos los gastos pagos por nuestra liga. La inversión fue de \$13.700.000,00. Resaltando que, por primera vez en la historia de este campeonato, logramos el triunfo total con una producción de 8 medallas de oro, 2 de plata y 3 de bronce.

Y continuando con los resultados, recordemos igualmente que también en el 2024, la liga obtuvo el triunfo en el Campeonato Nacional de 2<sup>a</sup>. Fuerza con 6 medallas de oro y 1 de plata. Igual, en las categorías Sub 16, Sub 18, Sub 21 y Sub 35 se lograron medallas en todas las modalidades, con 5 medallas de oro, 5 de plata y 4 de bronce. También destacar el honroso papel de las damas en las categorías Sénior y Súper Sénior y que decir de las damas Élite que alcanzaron 2 medallas de oro, 1 de plata y 2 de bronce. Y para terminar un excelente año, el rotundo triunfo de nuestros deportistas en los Juegos Nacionales Juveniles donde logramos 3 de las 4 medallas de oro en disputa y contribuyendo al logro de Antioquia como primer campeón de estas justas. Todo esto con el apoyo incansable de nuestros entrenadores David Rivera que tuvimos la oportunidad de vincular a nuestra liga a principios del 2024 y que se ha convertido en un referente de nuestros deportistas, y de Jair Gil que igual hace un gran trabajo, especialmente con las categorías menores y juveniles.

Ahora hablemos un poco de otros eventos que realiza nuestra liga cada año y que se vienen afianzando en el medio deportivo de nuestro deporte: A. Torneo Feria de Flores que año a año, va tomando más fuerza, tanto así que este año ya contamos con la presencia de más de 130 deportistas, dejando unas utilidades bastante importantes para nuestra liga; este año fueron más de \$40.000.000,00. B. Liguilla de los jueves, que cada vez tiene más adeptos y que nos permite mantener a nuestros deportistas en modo

competencia. C. Torneo de los Medios de Comunicación, evento que congrega a todos los medios y que de una forma u otra le da visibilidad al deporte del Bowling. D: Luces Ciudad de Medellín, evento de cierre de año que los deportistas juegan con gran sentido de pertenencia. E. Torneo de los Visuales, evento que cada año hacemos para esta bella comunidad y que nos permite tener algunos recursos adicionales. F. Campeonatos Nacionales asignados por la Federación y que nos permiten mejorar nuestras finanzas, para el 2025 hemos logrado que se nos asignen el nacional Élite, 2<sup>a</sup>. Fuerza y Sénior.

Otro tema de gran importancia fueron las distintas charlas, capacitaciones y clínicas que nuestra liga pudo llevar a sus deportistas, entrenadores y padres de familia; algunas de ellas que vale la pena mencionar: 1. Charla con nuestro entrenador Jair Gil sobre los aspectos más relevantes de la preparación física. 2. Charla con nuestra compañera Martha Nancy Arias sobre el control cognitivo y emocional en el bolo (preparación mental). 3. Charla dictada por John Jairo Soto para los distintos monitores y entrenadores sobre las escuelas de formación, apoyada por la Federación Colombiana de Bowling. 4. Charla con la Psicóloga Betsy Ocampo sobre violencia de género. 5. Concentración con la Psicóloga de Indeportes en la ciudad de Armenia previa a la realización de los Juegos Nacionales 2023. Y próximamente la presentación del Manual de Convivencia donde fue vital la colaboración de nuestra compañera Martha Nancy Arias y de la Psicóloga de Indeportes. 6. Y este año 2025 por solicitud de nuestra compañera Luz Stella Gómez de la Comisión Técnica, dimos inicio con una magnífica clínica de Bowling con el entrenador Rubén Ghiragossian, la acogida fue excelente por parte de todos nuestros deportistas copando todos los turnos y niveles ofrecidos, para un total de 48 deportistas. Igual fue de vital importancia porque adicionalmente se puso en marcha el funcionamiento del Specto Go y los deportistas pudieron tener una evaluación inicial. La inversión de la liga en este programa superó los \$17.000.000,00, de los cuales los deportistas aportaron unos \$7.000.000,00. En cuanto al tema de las capacitaciones, reiteramos nuestro compromiso de hacer la gestión para traer especialistas en diferentes temas.

Para el año 2024 se dio inicio a la preparación física, aspecto muy importante y que venía siendo reclamado por algunos deportistas, para el 2025 ya se ha confirmado la continuidad del programa y la liga acaba de hacer una inversión de \$2.000.000,00 en implementación para tener una mejor preparación de sus deportistas.

Para el año 2024, nuevamente la liga pudo obtener su certificación como entidad sin ánimo de lucro, esto nos permite no tener que pagar impuesto de renta por sus excedentes.

Un tema de alta importancia tiene que ver con la adquisición de una nueva máquina de aceitar, en el 2024 en una reunión de clubes el señor Jaime Duque hizo una propuesta para recaudar dinero, pero a la fecha no se conoce nada del asunto; la liga con el ánimo de contribuir a la propuesta hizo una provisión de \$20.000.000,00. Sin embargo, parece ser que este año el INDER dentro de su presupuesto ha considerado hacer esta compra como parte de la mejora de escenarios, la liga ya le envió una cotización y le ha insistido

en lo que lo ideal sería comprar una máquina Kegel, la cual es la que se usa a nivel nacional e internacional en los diferentes campeonatos y le permitiría a nuestros deportistas tener una mejor ventaja competitiva.

Otro de los proyectos que nuestra liga ha querido impulsar tiene que ver con la personería jurídica de los clubes, pero al parecer ninguno ha mostrado interés. Solo Cicabol dispone de la personería y esto le facilita poder tener recursos del Inder. Nuestra invitación es que haya más clubes con su personería jurídica.

Igualmente, desde el año 2021, nuestra liga ya cuenta con su Visión, su Misión y Valores Estratégicos, elementos construidos con base en el espíritu deportivo y futurista que nos representa. Estos se pueden observar en la nueva página web de la liga.

A través de estos 4 años a este Órgano de Administración le ha tocado sortear algunas dificultades con el escenario y todo con el ánimo de que nuestros deportistas no se vean afectados en sus planes de entrenamiento o tengan que hacer sus entrenamientos en otras boleras con los costos que esto conlleva; afortunadamente varios de ellos se pudieron solucionar como fue cuando el transformador se quemó y la bolera fue cerrada, rápidamente la liga hizo una inversión superior a los \$7.000.000,00 y en menos de 15 días la bolera entró en funcionamiento; igual en dos oportunidades nos ha tocado hacer dos inversiones en el aire acondicionado para lograr que la bolera no fuera cerrada, esta inversión fue de \$15.000.000,00, igual nos tocó gestionar y comprar el repuesto para la máquina de aceitar para poder realizar el Torneo Feria de Flores del 2024 que ya tenía una inscripción de 130 deportistas, esta inversión fue de \$4.000.000,00 y por último hacer diferentes arreglos en la bolera como la compra de luminarias y repuestos para poder realizar el selectivo nacional del 2023. Esto por supuesto, no incluye el pago de corresponsabilidad que mensualmente hacemos para la señora que nos hace el aseo y los distintos elementos de aseo que se colocan en los baños y otros sitios de la bolera.

Con mucho orgullo, también debemos contarles que nuestra liga, es la única en el país que participa en todos los campeonatos nacionales, enviando a sus deportistas con prácticamente todos los gastos pagos, incluido transporte en avión a todos los torneos.

Otra herramienta legal que debimos gestionar por indicaciones del ministerio del trabajo fue la implementación del SGSST (Sistema de Gestión de Seguridad y salud en el Trabajo) de obligatorio cumplimiento y que tuvo un costo considerable. Este sistema incluye la organización, planificación, aplicación, evaluación, auditoría y acciones de mejora. Todo con miras a la búsqueda de una mejora continua y la protección de sus trabajadores.

Para los Juegos Nacionales del 2023 se debió gestionar la Renovación del Reconocimiento Deportivo en un tiempo récord de 20 días lo que nos permitió poder

participar en todos los campeonatos nacionales de dicho año y por supuesto los JJNN 2023. Válido hasta febrero del 2028.

También en este período nos tocó realizar la modificación de los estatutos de la liga para poder acogernos a las distintas modificaciones realizadas en la ley del deporte y otros aspectos de tipo legal.

Otro tema de importancia, ha sido el ajuste que cada año le hacemos a nuestro reglamento de competencias, resaltando la importancia de las distintas sugerencias que se han recibido por parte de algunos deportistas y que se han venido implementado. Vale la pena resaltar las reuniones que se hicieron durante la clínica de bolos de Rubén, allí se pudieron hacer unos últimos ajustes en beneficio de la participación de los deportistas en los distintos procesos deportivos que hace la liga.

También contarles que la liga decidió abrir un CDT por valor de \$50.000.000,00 desde al año 2023, dinero que se encontraba en su cuenta de ahorros sin generar ningún rendimiento; en el primer año se obtuvo un rendimiento de aproximadamente \$8.000.000,00; igual, este dinero está a disposición de la liga para cualquier eventualidad o programas que ustedes consideren.

Sobre los resultados financieros, ya se tendrá oportunidad de revisar detenidamente cuando se analicen los respectivos informes; sin embargo, es bueno resaltar que en todos los años de esta administración se lograron unos muy buenos excedentes, que es precisamente lo que nos ha permitido desarrollar todos los proyectos que hemos presentado en este informe.

En realidad, hoy que presentamos este informe de labores, podemos sentirnos tranquilos y orgullosos de haber hecho una labor enviable, con resultados visibles y palpables, que solo han procurado el bienestar de nuestros deportistas afiliados y dejando una base importante de reserva deportiva que le va a garantizar a la liga una continuidad en sus resultados y logros deportivos a mediano plazo.

Seguramente hay quienes se empeñen en estar diciendo que no hemos hecho nada, pero para verdades el tiempo y este informe es prueba de ello. Posiblemente, se hubieran podido hacer más y mejores cosas, pero para lograr esto, se hace indispensable su participación, bienvenidas sus sugerencias. Recuerden que muchos de los cambios y programas que se han realizado provienen de sus inquietudes.

Por último, nuestros mejores deseos al nuevo Órgano de Administración y si alguno de nosotros tiene la oportunidad de seguir, cuenten que nuestro compromiso será total.

**Órgano de Administración**

**Marzo, de 2025**